# CORREDNACIONA

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4048 8

Jueves 18 de Euero de 1934

Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

:- Apartado de Correos 111 -: Oficina: IMPRENTA CARTIN

> Suscripción mensual: Número suelto: diez centimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

# ¿Conviene que en la Escuela se enseñe Religión?

Sería menos soso preguntar si la enseñanza de las matemáticas es buena en la aula.

El vendabal laicista, hijo de la revolución, de aquella revolución que preconizó con tan infeliz suerte los llamados derechos del hombre, azotó también y muy fuerte, las instituciones de las repúblicas indoamericanas.

Las fuerzas secretas no cejaron en su empeño de humanizarlo todo, haciendo de cada hombre un dios absolutamente soberano, independiente, en los fueros interno y externo: nada de ligaduras con cuestiones metafísi- físicas. cas. En lo sucesivo, la Razón en todo y para todo.

La teoría fue admirablemente asimilada por los dirigentes, aquellos conductores de pueblos que por los años 75, señores de grey humilde, no querían quedarse a la zaga en el devenir de la nueva civilización.

Y hay un año fatal en que, lo mismo en Costa Rica que en la Argentina, se da el tiro de gracia a la creencia del pueblo, aquella divina creencia, que llena de sobrenaturales esperanzas esta amarga congoja del vivir; el dolor mismo; la muerte misma. Aquella legitima creencia en Dics, que nos levanta el alma y nos predispone para el sacrificio resignado. Que nos mueve a proceder, en la obscuridad más absoluta, como ante el gran público, porque en todas partes nos rodea la divina presencia.

Y fue la escuela la más clara conquista del humanismo revolucionario Porque se dijo y se sigue diciendo que la escuela no necesita de Dios para subsistir; el hombre debe primero ilustrarse y ya así, cuando salga de la aula, verá-con cabal discernimiento-qué creencia le conviene, si está para las creencias.

Y fue así cómo el Cristo, fue echado de la casa docente; del tribunal y apenas sí se respetósecularizados los comentarios, el signo divino de la Redención, sobre las empolvadas tumbas, que ya no dicen nada...

Cuánto pudo en la conciencia de los preceptores la nueva doctrina, podrá fácilmente deducirse si se toma en cuenta el servicio obligadamente oficial, resignado, expuesto:

El maestro fué laico a su modo y no vamos ahora, basados que se entendió entre nosotros

por escuelas neutra, Aquí, como en la España de nuestros días, según expresión de Unamuno, se bajó el Cristo para poner en su lugar, la escuadra y el mandil. (léase estrella de cinco picos).

Hubo un tiempo en Costa Rica en que se puso de moda el teosofismo; crando eso Krisnamurti no se había metido a Mesías y en determinados colegios de Segunda Enseñanza, sobre todo, se hizo teosofismo a puro trapo. Así entendieron ciertos pedagogos, pasados ya de moda, la enseñanza ajena a cuestiones meta-

Creemosi nosotros que el Estado, máxim e en donde se vive el sistema democrático, no tiene facultad para, primero, arrebatar un derecho natural, el dere. cho de educar los hijos, según la propia conciencia de los padres, más aún cuando esa conciencia está fundada en principios universales de bien.

Segundo, igualmente pensamos que el estado queda falco de fuerza y de autoridad cuando, metido a pedagogo, por un statu quo, que aunque él sólo es parte, (?) autoriza y enseña la religión que por un imperativo de mayoría y de sentimiento reclama la aula.

Y este es el caso que enfoca directamente a nuestra institución docente.

Quién que sea libre, honradamente libre, no ve con dolor, con repugnancia acaso, que sué precisamente para empujar la democracia, que la mentida libertad revolucionaria, postulaba a costa de sangre, los derechos del hombre?

Quién que no esté ciego, deja de ver que los sectarios del 84 al implantar la nueva civilización, no pretendian sino la igualdad para todos, sin señores ni esclavos, aquella libertad de pensamiento que debe tener su arranque en el fondo íntimo, sagrado ae la conciencia?

Y si habria libertad de pensamiento, por qué no libertad de conciencia?

Y en donde mayor reflejo democrático que en la escuela? Pues no fué asi: la escuela aun en las democracias de más vigor, no contemplo el aludido derecho natural or mucho menos poseyó libeita d de conciencia?

En este sentido afirmamos que en la experiencia vivida, a decir la escuela a purtir del 84 en toda Indoamérica es una escuela muy tipo soviético: ABSOR-VENTE Y ATEA.

Conviene que en la Escuela se enseñe Religión?

La experiencia fatal que se viene cosechando con una enseñanza atea o moderadamente atea ha puesto a buen recaudo a gobiernos independientes, amantes del vigor de su raza, temerosos aun de la violencia.

Porque no es precisamente el cuento aquel de que la religión es el opio del pueblo (como dicen los comunistas.) No; es que si el hombre no está controlado por Dios, debe estar necesa. riamente controlado por el hombre; pero aun el animal racional y ambicioso no ha inventado una fórmula, para, por ejemplo, matar sus instintos leoninos de avaricia, de sangre, de odio; para ver en un llagado limosnero, su hermano. Entendemos nosotros que no hay ley humana, según la misma libertad revolucionaria, que impida a un vivo a costa de millones de tontos, archimillo-

Ahí tenemos por ejemplo la brutal ley de la OFERTA Y LA DEMANDA, hija de la libertad humana, que se viene prestando para el más pingüe negocio que pueda concebirse.

Cosas de hombres! Y entre el negocio vamos nosotros, los que apenas ganamos medio pan al

Y decid, revolucionarios, deoid las consecuencias que se siguen de estos manejos brutales, en los que no está Dios de por medio, decid qué otra cosa queda, sino el puñal de Bakunine.

La religión crea la entraña, hace hermanos por convicción divina y ante los espasmos de una fuerza ensangrentada, pone siempre de frente la caridad de Cristo, que permitió un día dar la mitad de sus bienes al rico Zaqueo.

Y la religión no ha cambiado de forma ni ha dejado de tener su fuerza divinamente transformadora en el corazón egoísta, soberbio, lleno de apetitos bajos, del pobre hombre caído.

Aldeborán

# Bendición merecida y Aprobación

Su Santidad Pio XI envió al «Correo Nacional,» periódico católico que hace muchos años es defensor de la Iglesia Católica, sustentando en sus columnas una labor altamente cristiana y moralizadora, una merecida bendición y aprobación. No todos los católicos han comprendido la labor de su muy apreciable Director don Luis Cartin y no lo han apoyado como hubieran debido hacerlo y por ello ha pasado por crisis muy agudas, para sostener un periódico que sólo el gran amor a Dios de don Luis pudo sostenerlo.

Monseñor Castro, inspirado, no hay lugar a duda, por el Espíritu Santo, pidió en su actual visita al Santo Padre la Bendición.

Con verdadero placer leimos la Bendición Apostólica para el «Correo Nacional.» Y nosotros que hemos sido de los que siempre apoyamos a don Luis, como suscritores, porque lo admiramos y porque sentimos gratitud hacia él, porque siempre nos brindó su periódico de una mancra sincera para publicar nuestra manera de pensar católica, cosa que los otros periódicos nos negaron cuando se trataba asuntos de verdadero interés católico, nosotros sentimos granoísima satisfacción por tan gran distinción del Santo Padre, tan bien merecida, y enviamos a don Luis nues tras sinceras feliciatciones.

SARA CASAL VDA. DE QUIROS

DE LA REVISTA COSTARRICENSE NO 134

A la distinguida escritora dofia Sara Casal v. de Quirós, Directora de la Revista Costarricense, agradece el Director de CO-RREO NACIONAL con gratitud inmensa, sus efusivas frases

Es as frases son tanto más autorizadas y valiosas, cuanto que proceden de una dama que como doña Sara goza de merecido prestigio dentro de los elementos católicos por su destacada y empeñosa actuación en la prensa y en diversas obras de acción social.

Que Dios le recompense por sus benévolas palabras de estímulo y la aliente a su vez en su labor periodística para que pueda prose guirla con la misma orientación y entereza que hasta a quí.

Suscríbase a este periódico

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Don Francisco Conejo C.

Conocido de sobra es de nuestros amigos lectores el colaborador de este periódico don Francisco Conejo C., con cuyo nombre encabezamos estas líneas.

El escritor por su secundidad, por su infatigable labor cultural, por el espíritu de religiosidad que respiran sus escritos novedo sos, no necesita los ditirambos de la critica servil, ni recomendaciones, porque él solo se recomienda ampliamente.

Desde hace varios años las columnas de Correo Nacional registran un material científico, literario, humorístico e histórico del señor Conejo C. que ha dejado huellas profundas de admiración y respeto en el ánimo de nuestros dignos abonados.

Quién no conoce al orador tribunicio republicano en todo Costa Rica, por sus buenas costumbres, por su ejemplaridad?

Se le llama en Heredia y en Santo Domingo del Mártir Republicanou, y es que se ha conquistado ese título por sus sufrimientos, luchando abiertamente contra las imposiciones y tiranías del poder y del capitalismo.

Un aspecto de la labor cultural es su actuación como orador del radio, sus conferencias recons\* truidas las hemos publicado íntegras en nuestra hoja con gran complacencia de nuestros lecto-

Todo esto y más que diremos lo consignamos a propósito del ataque que una pluma envenenada, como saeta de indio de la prehistoria patria, le infiere, ataque procaz y proditorio en El Diario de Costa Rica de fecha 16 del corriente.

Pero en esa extraña producción se alaba indirectamente a nuestro don Chico, se dice eque en su propaganda nocturna anti\_ rreleccionista asalta por las noches los pueblos y que reza el rosario.

Bendito asalto de un propagandista único que no deja en los vecindarios que visita odios y bochinches y que con las gentes humildes reza el rosario.

Dios mío! cuán extrañas son otras propagandas antisociales, como las del alcohol y de la riña!

Sus compañeros de Redacción



# Invocación a Cristo Rey

Del Presidente de la Camara de

diputados de Chile

¡Cristo!

Doblando la rodilla escribimos tul Nombre.

No es digna de escribirlo nuestra mano manchada y culpable, no es digna de escribirlo nuestra pluma, que tantas veces ha sido apasionada y violenta.

Pero tú perdonas, Senor ...

El Sumo Pontífice ha ordenado que los católicos, en toda la extensión de la tierra, te rindan hoy un especial homenaje de adoración y vasallaje a Ti, Cristo Rev.

Nosotros lo rendimos en la forma en que un diario puede hacerlo, escribiendo tu Nombre, besándolo y bendiciéndole de rodillas, siempre de ese pan!" confesando que creemos que eres Dios, proclaman-Rey y te acatamos.

Cristo Rey, obras de tu voluntad divina son el género humano y sociedades naturales.

Obra de tua mor es la redención de los hombres.

Obra de tu doctrina es la civilización moderna, que por eso se llama la civilización cristiana.

El hombre, la familia, los pueblos, las naciones, especialmente las naciones civilizadas, te deben acatamiento y vasallaje.

Cristo Rey, los males que hoy afligen a los pueblos, proceden de que tus enseñanzas y tu espíritu, esos principios de vida, de conservación y de paz que son el soporte de la sociedad, han sido incesantemente, perseguidos y ciegamente olvidados.

Por eso, las masas proletarias se sienten oprimidas y piden justicia.

Por eso, las clases dirigentes se sienten en peligro y piden defensa.

Por eso, se ciernen angustias y amenazas sobre las paciones.

En cambio, volviendo a Ti, renacerá la paz social. Los pueblos volverán a Ti, Señor.

Las multitudes hambrientas que, esterilmente, buscan justicia y liberación por el dolor de la experiencia, escucharán tus palabras, encontrarán lo que buscaban y siguiéndote, te dirán lo que aquella otra multitud: "¡Dadnos

Los gobiernos, los hombres de Estado, las clases do que te reconocemos por dirigentes, tendrán que convencerse de que, con los mandatos de las leyes y con la fuerza de las bayonetas, no lograrán la paz social.

Y la sociedad toda entera, palpando la herida mortal que así misma se ha hecho con arrancarte de su seno, como Tomás al tocar la llaga de · Dios con el dedo, cayendo de rodillas te dirá: "¡Mi Senor y mi Dios!"

Entretanto, te lo decimos los que creemos en Ti y en Ti ponemos nuestras esperanzas.

Señor, nosotros quedamos, ante Ti, de rodillas, en señal de adoración y vasallaje. Y nos levantamos para defender tu glo-

> Ratael Luis Cumicio. Presidente de la Cámara de Diputados

(Publicado en un diario de Chile en la primera fiesta de Cristo Rey).

SECCION AGRICOLA

# LA FINCA

Industria Azucarera

Como obtener dulce o panela blanca

Para obtener dulce o panela blanca hay que observar las siguientes reglas:

la. Elegir para la siembra de la cña de azúcar terrenosa altos con alguna humedad. ¿Por qué? Porque los terrenos bajos y pantanosos o cenagosos tienen el inconveniente de hacer producir a la caña un jugo o guarapo de color obscuro, con menor cantidad de azúcar cristalizable, y además muy propensa a ser atacada por alguno coléopteros, como el gorgojo.

21. Cuando sólo hayan tierras pantosas es necesario secarlas por medio del drenaje, esto es, abriendo zanjas poco más o menos profundas, de acuerdo con las condiciones del terreno y la cantidad de agua que contengan.

Ba. La variedad de caña que ha de sembrarse debe tomarse en cuenta, pues la caña influye poderosamente en la calidad del dulce o panela que va a elaborarse, así las cañas "morada" y la "rayada" dan un jugo de celor más obscuro. Dabe elegirse para la siembra

LAS CRIATURAS

leberian estar medianamente gor-

das y criar grasa a medida que la

consumen. Las criaturas delgadas,

aun cuando lleguen a la edad de 180

20 años, corren peligro de contraer

la tuberculosis u otra enfermedad

agotante. Es una cosa espantosa

cuando reflexionamos sobre el nú-

mero de criaturas de ambos sexos

que mueren por mala asimilación

de sus alivientos. El alimento,

aunque se tome en abundancia,

no los nutre, no cría grasa ni im-

parte fuerzas. Para evitar este

mal, para salvar las criaturas que

las madres acarician, y los simpá-

ticos muchachos y muchachas que

principian a mirar al mundo con

ojos llenos de esperanzas y ambi-

ción, debe siempre emplearse la

PREPARACION de WAMPOLE.

Su éxito es cosa decidida y resuel-

ta. Miles de personas le deben su

vida y salud. Es tan sabrosa como

ia miel y contiene una solución

de un extracto que se obtiene de

Higados Puros de Bacalao, com-

binados con Jarabe de Hipofosfi-

tos Compuesto y Extracto Fluide

de Cerezo Silvestre. Para la repe

sición de niños pálidos, raquíticos

v demacrades, especialmente los

que sufren de Anemia, Escrófula,

Raquitismo y Infermedades de los

Huesos y la Sangre nada hay tan

bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especia-

lista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La

Preparación de Wampole no deja

nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su

primer y segundo período." Eficaz

desde la primera dosis y oasta una botella para convencerse. La ori-

ginal y genuina Preparación de

Wampole, es hecha solamente por

Henry K. Wampole & Cia., Inc.,

de Filadelfia, E. U. de A., y lleva

la firma de la casa y marca de fá-

brica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté

hecha, es una imitación de dudo-

so valor. En todas las Boticas,

"criolla", y en otros "pajarita" la cual produce un jugo abundante y claro. Esta variedad vegeta muy bien en las tierras altas y secas.

de caña la variedad "amarilla

delgada" que, en algunos pai-

ses sudamericanas llaman

4a. Debe cosecharse la caña para molerla cuando esté completamente madura, porque de lo contrario, da poco azúcar y de mala calidad. Igualmente acontece cuando se retrasa la zafra (corte), y la caña se pasa. Una vez cortada debe molerse lo más pronto posible, pues dè no ser así, disminuye mucho su riqueza en azúcar, máxime si se deja expuesta a los rayos del sol, estos alteran y fermentan el jugo.

5a. El aseo ante todo ha de prevalacer en los trapiches. Es condición muy esencial mantener perfectamente limpios todos los enseres que se utilizan en la elaboración del dulce o panela, tales como las mazas del trapiche, los tubos conductores del jugo, las pilas, las canoas y los moldes, etc.

6a. Cuando principia la cocción del jugo, esbueno neutralizarlo de todos los principios ácidos, to que se consigue poniéndole una cantidad de lechada de cal o de lejía de potasa (en el primer fondo clarificador), esto poco antes de ponerle las sustancías mucilaginosas, como el «mozote de caballo», o la «guácima», plantas tropicales y silvestres que abundan en los países allende a la zona ecuatorial. Se le aplican las sustancias dichas con el objeto de que recojan las impurezas que se encuentran en el jugo.

La cantidad de cal para recoger los ácidos, que se necesita, varía según la clase de terreno donde se cultive la caña y de la variedad cultivada.

La práctica llegará a determinar este aspecto de la fabricación de la panela.

7a. El producto o sustancia, llamada blankit, neutraliza bien los ácidos y produce una panela muy blanca, no obstante eso, hay que recordar que, si la caña procede de terrenos pantanosos, será muy poco lo que se logra al tratar de blanquearla.

8a. Hay que evitar que la miel se queme al hacer la cocción porque desmejora mucho de calidad.

La purificación del jugo es un asunto importante que no debe descuidarse en ningún sentido, si queremos obtener dulce o panela blanca, por lo cual, ha de quitarse toda la «cachaza», a medida que vaya saliendo a la superficie, para evitar así, que

lleve suciedades el producto.

9a. Del color y de la finura del grano de la panela depende el mayor o menor precio que pueda obtenerse en los mercados, pues bien sabido es de todos que 'la panela negra tiene un valor mucho menor.

> José Angel Lagos U. Esparta, enero de 1934.

## Se pide moralidad y el Gobierno tolera que:

Las cantinas se abran todos los domingos y días feriades.

Las peleas de gallos en esta ciudad y en la villa de Tibás, habjendo un día determinado para ese salvaje deporte.

Las mujeres de vida sospechosa moran a menos de los 200 metros fijados por la ley de profilaxis y también invaden los contornos de los templos.

Los juegos prohibidos de lotería, dados, poca y cien más se toleran en todos los clubs y en los billares.

En los ríos multitud de gentes y de niños se bañan en lugares inmediatos a los ríos, sin vestidos de baño y sin salvavidas.

## Nueva Nunciatura para Salvador y Honduras

Según nuestro estimable colega El Debate de Madrid, con fecha 20 de diciembre se dispuso en Roma nombrar un nuevo Nuncio Apostólico para las Repúblicas de Salvador y Honduras que en lo sucesivo . quedarán segregadas de la antigua jurisdicción de América Central y Panamá.

Ha sido electo para el nuevo alto puesto toda una personalidad residente en París, Monseñor Alberto Lavanne, Auditor de la Nunciatura de Francia.

A dicho prelado se le debió otorgar el jueves 20 de diciembre el título de Arzobispo de Chersomeso.

Damos esta noticia con las reservas respectivas, si bien la fuente de donde las tomamos es de primera clase.



## 

# Plumas tuente y

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la LIBRERIA LEHMANN

Imprenta Cartín

# Del Vaticano

Un Ministro yangui

partamento de la Secretaría de Estado, para cumplimentar al Cardenal Pa celli.

El Ferrocarril del Vaticano

Roma. - Está próxima la firma de un convenio entre Italia v el Vaticano para el funcionamiento del fede una oficina burocrática rica.

especial en el Vaticanopa-Roma. - Su Santidad ha ra la administración de direcibido en audiencia al cho ferrocarril. Parece que ministro de Correos de Es- el convenio consistirá en tados Unidos, James Far- que, si bien el Vaticano ley, y señora, quienes des- conserva la absoluta sobepués se trasladaron al de- ranía sobre sus ferrocarriles, cederá al Gobierno de Ita'ia su gerencia para que la ejercite confuncionarios italianos. Para ello serán nombrados dos directores, uno del Vaticano y etro de Italia.

Respecto al tren Papal. hasta ahora no ha decidido nada Su Santidad, pero se rrocarril vaticavo, cuyo afirma que será conado objeto es evitar la creación por los católicos de Amé-

# NOTICIAS DIVERSAS

Los Pantanes de Pontino

El señor Benito Mussolini, en su visita a los pan tanos del Pontino, dijo al representante de la United partir de 1936, los "pantanos del Pontino", producirán anualmente un millón de quintales de trigo. Para marse con propiedad el

entonces habrá allí una población de 50 mil personas equipadas con las más modernas máquinas agrico as y será esa zona para el mundo, un modelo del

El año del Atlántico

El año 1933 puede lla-

año del Atlántico, habién- demostró por la poesía dose hecho en él 60 tenta- simbólica. Habiendo tenitivas por 262 personas, do ocasión de conocer en ingleses-3 poloneses-2 amistad, dada la semejanza españoles -2 americanos -2 lituanos-un alemán.

La edad de algunos académicos franceses

Mr. Jules Cambon tiene 88 años, Gabriel Hanoteaux ochenta, Albert Ber' nard ochenta y cuatro, M. de la Gorce ochenta y sie' te, Paul Bourget ochenta y uno.

El abate Bremont

mont, célebre escritor ca- para dedicarse enteramentólico, miembro de la Aca te a su gran obra "Histoidemia Francesa, falleció el re litteraire du sen iment 17 de ag sto último, en su rel gieuu en Francedepuis propiedad de Arthes-d'As- la fin des guerres de Relison (Basses Pyrénées). gion jusq'a nos jours', de Había nacido en 1885 en la cual sólo se publicaron Air en Provence. Después once tomos habiéndo sorde terminar sus estudios prendido la muerte antes en el Colegio Católico de dicha ciudad, pasó al país de Gales, donde hizo su noviciado para entrar a la Prees: "Esperamos que a desarrollo de la agricultu- Compañía de Jesús. De su estado en la Gran Bretaña adquirió un conocimiento profundo del inglés, unido al gusto que siempre

para atravesarlo, así: 234 Atenas a Maurice Barrés italianos -15 franceses-3 estrechó con él íntima de sus temperamentos combativos. Entre sus numerosos y notables scritos se citan: "L'Inquietude Religieuse", Ames religieuse", un ensayo de biografía psicológica sobre Newman, "L'Abbé Tempete" en la que establece una discusión directa con Armand de Rancé, la "Apologie pour Fénelon" etc. etc. En 1904 se separó El Abate Henry Bre- de la Compañía de Jesús de terminar los tres últimos volúmenes. El Abate Bremont pertenecía a la Academia Francesa desde el año 1933 en que sucedió a Monseñor Duchesne.

> Anúnciese en este periódico

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha side aclipendo por el de la actividad en el hombre y la mujer del Sigle XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedud, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino, Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no serà permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beberagua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberan venir portierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las coons, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada cri leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrona como la miel y a la vez tun medicinal que sus efectos se haven sentir deede la primera do sis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, El Dr. Gabriel Mal da, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México. dice: "Una de las mejores formas de administrar el accite de Higado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genoina Preparación de Wampolo, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadolfia, E. U de A , y lleya la firma de la cesa y marca de fábrica. Cualquier etra preparación analoga, no importa por quien este hecha es una imitación de dudoso valor. En todas las Botiens.

PROTEJA

SALUD

# TRAUBE

le Ofrece Siempre la mejor

Cerveza

# Tarra711

El pueblo de San Marcos prospera admirablemente, tanto en ción era pequeña, entonces dislo material como en lo espiritual, puso el Cura hacer de esa casa gracias al celo y abnegación de un salón de catecismo, que en rroco, el Presbo. don Wilfrido hacer una nueva casa cural con Blanco Rodríguez, quien lleva el todas las comodidades necesarias. prodigios inmensos.

ra todo y que trata con cariño a en su fiesta Patronal. res! El es "para todo y para todos" y por añadidura, desintere-

Yo, que durante estos quince meses lo he visto preocuparse tantísimo, no puedo menos de ensalzar su abnegación y pedir a Dios le de fuerzas suficientes y salud para que prosiga en su santa labor,

La Casa Cural para habitasu virtuosísimo e incansable Pá- realidad resultó muy cómodo y

"timón de la nave" como sacer- El pneblo en su mayoría, codote modelo y como hombre de rrespondió al señor Cura, trayenbien. Hace apenas quince meses do maderas al aserradero y de que rige la Parroquia y a pesar allí, una vez listas, las han pasade la apremiante crisis, ha hecho do a su respectivo lugar, de manera que ya se ha dado principio ¡Dichosos los pueblos como a la construcción de ese hermoso San Marcos que tienen un Cura edificio que será "orgullo de la que se preocupa por el bien de población", y si Dios quiere sesus feligreses, que es puntual pa- rá estrenada el día 25 de abril

todos los que necesitan sus favo- Quiera Dios que el pueblo de San Marcos sepa apreciar cada vez más las preocupaciones de su Cura, que lo estimen, le obedezcan y sigan sus consejos y Luen ejémplo.

Alumbrado público

en San Marcos hubiera luz eléctrica! Hasta que por fin se cum-

plieron los desecs, al día primero del corriente mes la población estuvo de gala con la bella iluminación. Solamente el Cura que es más listo que un gato cazador, en lo iglesia, Gracias a Dios que ahora no sucederá lo mismo que en otras ocasiones, en que la luz tué "flor de un dia",

Gratitud

Muy justo es rendir por este medio, las más efusivas gracias a don Alberto Chavarria Escalante, gran benefactor de la iglesia de San Marcos y de su actual Cura Párroco. No es posible dejar pasar desapercibidos los beneficios que la iglesia ha obtenido por medio de don Alberto; durante el tiempo que el aserradero fué de su propiedad, cedió gratuitamente las máquinas para aserrar las maderas de la iglesia y casa cural y en distintas ecasiones de su bolsillo pagó los Cumpleaños de un amigo peones, pero éstos no están por atesorar bienes 'espirituales' solamente si "material " y claro todo cambió complitamente; las maderas que quedaron y con los nuevos dueños, saldián como gratulamos así como a sus hijos compradas, pues cobran exage-Tantos años de lucha por que radamente y no les importa que "flueva o truene" para hacer su Agosto".

# Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde C 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.-Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor. tenía, desde hace un año, la luz A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo dia

## Dr. Guillermo Meza Salazar Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y elétricos. Oficina constantemente atendida en Heredia - Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constaucia del señor Cura que los

acredite como tales.

Dichosos don Alberto que con su generoso corazón atesora riqueza para el Cielo!

Que Dios le bendiga y aumente su capital, son mis anhe-

Corresponsal

Enero de 1934.

El muy estimado dentista don Rafael Meza Noguera cumplió antier 69 años. Mucho lo cony a su señora y que Dios le procure muchos plenos de salud, de felicidad y de bien,



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segúndos.

Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables eruprones se curan en una segundo. LAVOL es el más poderoso extirpa-cor de las enfermedades cutáncas jamas

Occupation of Formation

OLIEN TIENE LA CULPA?

andades y dolores. ¿Quién tiene la calpa? Todo el mundo; y por

consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de ha-

cer, cómo se ha de aliviar y cómo

curar. ¿Qué sería de nosotros si no

se encontraren medios para com-

batir la mfermedad? Naturalmen-

te la enfermedar, nos destrozaria

y el munde gasunte despoblado.

Hasta que ajerndrinos la inanera

Devitar ins enfa medades, tene-

los que agra lecer que possamos

os medios ir abatirlas y curarlas

después de ser stavados, cuardo,

a semeianza de un salvaje con su

Lacha evantada, se presenta &

quitarnes la vida. Especialmente

necesitamos un tratamiento segu-

ro y violento para esas alecciones

que se han hecho universales y

que desolan a la pobre humanidad

en todas las estaciones del año.

Nos referimos a tales afecciones

como Clorosis, Resfriados, De-

bilidad Nerviosa, etc., así como

las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE

se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto

por la ciencia. Es tan sabrosa co-

mo la miel y contiene una solución

de un extracto que se obtiene de

Hígados Puros de Bacalao, combi-

nados con Jarabe de Hipofosfitos

Compuesto y Extracto Flúido de

Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arcinie-

gas, de Bogotá, Colombia, dice.

"He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente

pulmonar, obteniendo siempre

buen éxito." La original y genuina

Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wam-

pole & Cla., Inc., Filadelfia, E. U.

A., y lleva la firma de la casa y mar-

ca de fábrica. Cualquier otra pre-

paración análoga, no importa por gcien esté hecha, es una imitación

le ludoso valor. En las Boticas.

mundo está lleno de enfer-

# MAXIMAS Y CONSEJOS

## Sacados de la Sagrada Escritura

19 Hijo mío, no te olvi. Dios y de los hombres. des de mi Ley, y guarda en tu corazón mis mandamientos.

29 Porque ellos te colmarán de largos días, y de años de vida, y de perpetua paz.

3º. No se aparte de ti la misericordia y la verdad: ponlas como collar en tu garganta, y estámpalas en las telas de tu corazón.

49 Y hallarás gracia y buena opinión delante de tus huesos.

50 Confia en el Señor con todo tu corazón, y no te apoyes en tu prudencia.

69 En todas tus empresas tenle presente, y El sea quien dirija todos tus pasos.

7º No te tengas a ti mismo por sabio. Teme a Dios y huye del mal.

8º De este modo gozará tu carne de salud robusta, y estarán llenos de jugo

# Rafael Meza N.

### DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situadofrente a LA PRENSA LIBRE Se encuentra también a las órdenes de su estimble clientela EN EL GENERAL

## EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ba distinguido en la defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

## Son serios los apuros de la caja municipal

El comentario público [capitalino ha girado esta semana alrededor del pésimo estado de la caja municipal. Todos los fondos se han empleado y hay la mar de cuentas del comercio y de materiales sin pagar y algunos miles de colones por jornales.

El abuso del crédito municipal y el haber emprendido obras superiores a las entradas ha traído este estado.

Se han ensayado varias fórmulas para corregir tal angustiosa situación, pero nada se ha sacado en limpio.

## El dulce y el azúcar en alza

Pasadas las fiestas, hemos sido sorprendidos con el alza del azúcar. De 6 8.00 a que se cotizaba en diciembre ha subido a 13 y 14 colones el quintal, habiendo necesidad de detallarlo a 15 y 20 céntimos. Las tapas de dulce de 20 céntimos han pasado a 25 y hasta 30 céntimos. El alza ha traído bienestar a los finqueros de Grecia y Poás que están vendiendo la caña a Ø 12.00 la tonelada con tendencia a valer más.

En Puriscal la cosecha de caña se ha reducido por haberse cambiado la mayor parte de los cañales con tabacales.

Con esta alza del dulce y del azúcar el Gobierno saldrá favorecido, pues los contrabandistas t ndrán que aminorar sus lactividades. Con el cambio actual del 450 por ciento es también imposible importar azúcar.

## Lo sucedido a don Román Macaya

Hubo pánico el lunes por la extraviada sufrida por el piloto Sr. Macaya en el Guanacaste. Al regresar de un viaje por el Sur, por causa de la oscuridad de la tarde, desvió la reta hacia el Oeste y tuvo que descender en la playa. Como no llegó al lugar de destino, Santa Cruz, donde se le esperaba para un festival, hubo una terr b e noche de alarma, pensándose en una desgracia mayor. Al dia siguiente apa. ció bueno y salvo.

Celebiamos que nada grave hubiera ocurrido.

## **Fallecimiento**

En esta capital dejó de existir tras dolorosa enfermedad el estimable caballero don Alfredo Jiménez Torres, quien gozaba de excelente reputación como escultor, siendo varios los templos de nuestro país que cuentan con valiosas imágenes debidas a la inspiración artística del señor Jiménez

Fue discípulo del renombra. do escultor nacional, Maestro Rodríguez.

Enviamos nuestro pésame a su viuda doña Aurlstela M v. de Jiménez, a sus hijos don Marco Tulio Jiménez y Sra, don Ulises Jiménez y Sra., don Francisco Jiménez y Sra., don José Manuel, Dr. don Marcos M, Rodríguez y doña Laura de Rodríguez. don Carlos Sanabria y doña María del Rosario de Sanabria, don Tristán Brenes y doña Rosita de Brenes, así como a los demás deudos.

## Labor cristiana en San Lucas

He regresado de esa isla la estimable profesora de religión doña Gregoria de Quesada. Aprovechó su temporada al lado de su esposo el Coronel Quesada, Comandante del Presidio, para dar a los reos mucha instrucción religiosa y moral.

Alta labor católica es la de esta dama, a la cual felicitamos por su actuación.



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Se venden cuatro casas, muy bien cons. truídas y nuevas, con servicio sanitario moderno, todas colindantes, frente a la ca'le que con ducía antiguamente a Naranjo y a la par de don Gabriel Villegas.

Es una oportunidad por su baratura y comodidad de pago.

## EZEQUIEL FONSECA

## Lestá Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114



